

Revue de presse du 31/03/2011

Bordeaux

Les chalets des roms font polémique

"Je ne suis pas contre les chalets mais à Bacalan, nous avons déjà une population de gitans, l'aire de stationnement des gens du voyage et un taux de chômage deux fois supérieur à la moyenne de l'agglomération ?" Vincent Maurin, conseiller municipal communiste, entend poser le problème de la concentration qui pourrait "mettre à mal le vivre-ensemble?" (...) 20 MINUTES le 24.03.2011

De 1940 à 1942, 80 Tsiganes internés

"En Mayenne, il existait deux camps de Nomades pendant la Guerre. Les conditions y étaient déplorables." (...) OUEST France le 14 mars 2011

De la plaine de Baud à la route de Vezin - Cesson-Sévigné

"Le projet d'urbanisme de l'axe Est-Ouest, engagé par la Ville de Rennes, est un site aménagé pour que les bus circulent dans une ligne qui leur est exclusivement réservée. La première tranche de cet aménagement a été ouverte en 2000, entre le mail François-Mitterrand et l'avenue Sergent-Maginot jusqu'à la rue Richard-Lenoir, à Rennes. Côté cessonnois, l'axe a également été ouvert entre le rond-point des Préales et la rue La Chalotais." (...) Ouest France vendredi 11 mars 2011

Decazeville. Les gens du voyage mécontents de leur sort

Installations

"Les gens du voyage se plaignent du prix des cartes donnant droit à l'eau et à l'électricité. Ils pointent aussi des malfaçons sur l'aire. Et la liste des doléances ne s'arrête pas là." (...) La dépêche le 24/03/2011 | Sylvie Ferrer

Gens du voyage : un détenu en grève de la faim

"Miguel Duquet, qui conduisait le véhicule dans lequel son cousin Luigi a trouvé la mort en juillet 2010, aux abords d'un barrage de gendarmerie à Thésée (Loir-et-Cher), a entamé une grève de la faim mercredi. Miguel Duquet clame son innocence, assurant que "les gendarmes, embusqués, avaient volontairement tiré sur son véhicule". "Les gendarmes étaient cachés", affirme-t-il. Les fonctionnaires plaident, eux, la légitime défense : les occupants du véhicule avaient forcé un contrôle routier." (...) LIBERATION 28/03/2011 Par MOURAD GUICHARD

Hongrie: procès sous haute sécurité de quatre meurtriers présumés de Roms

"BUDAPEST - Un procès sous haute sécurité a débuté vendredi à Budapest contre quatre hommes accusés d'avoir tué six Roms, dont un enfant de 5 ans et son père, au cours d'une série d'attaques racistes de 2008 à 2009." (...) (AFP) - 26/03/2011

"Je, soussignée Alina Serban, Rom roumaine, actrice, déclare"

"Quand elle rentrait dans sa maison en torchis dont elle cachait l'existence, par honte, à ses camarades de classe, Alina Serban, jeune Rom roumaine, n'imaginait pas étudier un jour à New York, jouer Shakespeare en anglais ni présenter sa propre pièce sur les planches." (...) LE QUOTIDIEN 23/03/2011 (Luxembourg)

L'aire d'accueil des gens du voyage fonctionne bien - Montauban-de-Bretagne

"L'aire d'accueil des gens du voyage a ouvert ses portes en septembre 2010. Le comité technique des gens du voyage s'est récemment réuni dans les locaux de la communauté de communes du pays de Montauban-de-Bretagne pour dresser un premier bilan du fonctionnement de cette aire d'accueil." (...) Ouest-France samedi 26 mars 2011

La bibliothèque du voyage de l'Aset initie les petits Tsiganes au plaisir de lire

"Une bibliothèque à la rencontre des enfants tsiganes : un projet beau comme un camion. Celui de l'association Aset se rend deux fois par semaine dans les camps des gens du voyage pour faire découvrir et aimer la lecture aux plus jeunes. L'initiative vient d'être récompensée par un prix de 10 000 €, remis par la fondation EDF Diversiterre. Celle-ci récompense chaque année trente associations en France, pour leur engagement auprès des jeunes." (...) LA VOIX DU NORD mercredi 30.03.2011

La préfecture de police dément tout "fichage ethnique" des Roms

"SOS Racisme avait dénoncé hier "plusieurs cas de fichage ethnique des populations roms".

La préfecture de police de Paris a affirmé, lundi 21 mars, ne procéder à "aucun fichage de population sur des bases ethno-raciales", démentant les accusations de l'association SOS Racisme qui a annoncé avoir engagé plusieurs procédures judiciaires contre le fichage ethnique des Roms." (...) Nouvelobs.com - AFP 22/03/2011

La première paroisse consacrée aux gens du voyage inaugurée en Essonne

"La première paroisse en France consacrée aux gens du voyage, la paroisse Bienheureux Ceferino Giménez Malla, a été inaugurée dimanche soir, premier jour du Carême, à Longpont-sur-Orge (Essonne), a constaté un journaliste de l'AFP." (...) AFP 13 mars 2011

Le camp rom du pont de Bondy évacué

"L'un des plus gros campements du 93, à cheval sur Noisy-le-Sec et Bobigny, a été démantelé hier matin. Une partie des 270 Roms est accueillie sur un autre terrain par la ville de Bobigny." (...) LE PARISIEN SÉBASTIEN THOMAS | le 30.03.2011

Le Conseil constitutionnel offre un répit aux Roms de Villeneuve-le-Roi

"Les Roms de Villeneuve-le-Roi (Val-de-Marne) peuvent souffler. Depuis un mois, la mairie UMP réclamait le démantèlement de leur camp. Même si rien n'est réglé, le Conseil constitutionnel vient de leur ôter une belle épine du pied en retoquant la mesure de la Loppsi 2 concernant les campements illégaux, qui aurait pu être appliquée dans leur cas." (...) Marwan Chahine - LIBERATION 12/03/2011

Le PE favorable à l'élaboration d'une stratégie pour les roms

"Le Parlement européen a adopté une résolution sur la stratégie de l'Union pour l'intégration des Roms. La présidence s'est félicitée de ce que le rapport traite principalement de l'ascension sociale des Roms en mettant tout particulièrement l'accent sur la lutte contre la ségrégation." (...) [Fenêtre sur l'Europe] Vendredi 11 Mars 2011

Le plus grand camp de Roms en sursis

"JUSTICE - Le tribunal de Pontoise a examiné la demande d'expulsion faite par la ville de Sarcelles... Le campement de Roms de Sarcelles (Val-d'Oise), "le plus grand de la région" d'après les pouvoirs publics, ne tient plus qu'à une décision de justice. Mercredi matin, le tribunal de Pontoise a examiné la demande d'expulsion formulée par la commune de Sarcelles (PS) et la communauté d'agglomération Val-et-Forêt des 400 à 500 personnes qui vivent sur ce terrain destiné à l'accueil des gens du voyage." (...) 20 MINUTES 17.03.11

Les gens du voyage auront un terrain sur l'intercommunalité - Matignon

"Le président Gérard Vilt a présidé la séance du conseil communautaire, mercredi. Les axes prioritaires pour l'année consistent à poursuivre les actions relatives au remplissage de la zone artisanale du Chemin-Vert à Matignon et le développement de la zone artisanale Saint-Denoual. Il faudra également suivre l'évolution des besoins quant à la création d'une base arrière liée à l'activité nautique du port de plaisance de Saint-Cast-Le-Guildo, et enfin formaliser la politique d'aide aux entreprises du territoire." (...) Ouest-France vendredi 11 mars 2011

Les Roms de Triel contestent l'avis d'expulsion

"Les Roms installés sur un terrain de Triel sont toujours sous la menace d'une expulsion. Hier, le tribunal administratif examinait le recours déposé par onze d'entre eux." LE PARISIEN YVES FOSSEY | le 23.03.2011

Lyon

Les enfants roms à rude école

"Les jeunes Roms privés de cours. A quelques jours de la manifestation pour la défense de l'Ecole organisée samedi à Lyon, le collectif Classes a dénoncé hier l'absence de scolarisation de plusieurs enfants et adolescents originaires de Roumanie." (...) 20 MINUTES le 17.03.11

Mardeuil / Un terrain inondable pour les gens du voyage ? Le dossier s'enlise

"AU départ, le terrain était prévu pour implanter une déchetterie. Mais elle n'a jamais vu le jour. Alors un autre projet a été envisagé. Aujourd'hui, c'est donc sur ce même terrain de Mardeuil que la communauté de communes espère pouvoir installer les gens du voyage, avec tout le confort." (...) L'Union le samedi 26 mars 2011

MENDE

Aire des gens du voyage : le " oui mais " de Mende

"Oui, le conseil municipal a donné un avis favorable au nouveau schéma d'accueil des gens du voyage. Mais non, Alain Bertrand n'entend pas forcément héberger à Mende la grande aire départementale d'accueil qui manque en Lozère. Du moins pas sans contrepartie." (...) MIDI LIBRE du lundi 28 mars 2011

MONTPELLIER

Un père et sa fille assignent des gens du voyage pour faire libérer leur terrain

"Il y a une réelle carence des pouvoirs publics, dont la préfecture, sur ce dossier. C'est ce qui a poussé mes clients à engager cette procédure car rien n'a été fait ", détaille Me Marc Gallix. L'avocat de deux Montpelliérains (un père et sa fille) propriétaires d'un terrain à usage agricole de 2,5 ha et situé aux Grèzes, un lieu-dit des portes de Celleneuve." (...) MIDI LIBRE du mercredi 30 mars 2011

MONTPELLIER

Deux policiers blessés lors d'un accrochage avec des Roms

"Avant-hier matin, la police avait fait évacuer un terrain situé dans le quartier de Garosud et sur lequel s'étaient installées plusieurs familles de Roms. Une évacuation " sans incidents ", avait noté le commissariat central." (...) MIDI LIBRE Édition du jeudi 31 mars 2011

NANTES Un Leclerc envoie ses salariés expulser des Roms

"Des excuses " sincères " auprès des familles. Pierre Chartier, le directeur d'un hypermarché Leclerc à Nantes, tentait vendredi 25 mars d'apaiser les esprits. La veille, il semblerait pourtant que ce dernier faisait bien partie d'une opération commando avec une douzaine de ses salariés. L'objectif : évacuer trois caravanes de Roms installées entre le Leclerc et un magasin Décathlon". (...) L'HUMANITE 28/03/2011

Paris et Bobigny dénoncent une évacuation de Roms

"La mairie socialiste de Paris et la mairie communiste de Bobigny ont désapprouvé lundi une évacuation de Roms annoncée par la préfecture de Saint-Saint-Denis. Elles dénoncent son "caractère unilatéral", et demandent à l'Etat une table ronde sur les campements roms." (...) Par Europe1.fr avec AFP le 21 mars 2011

Roms dans l'urgence

Le responsable de la mission Roms de Bordeaux craint un retour aux expulsions.

"Le docteur Paul Lanusse-Cazalé de Médecins du Monde a été fort surpris de la prise de position de Vincent Feltesse, président de la CUB sur la situation des Roms dans l'agglomération (voir " Sud-Ouest " du 5 mars)." (...) Sud Ouest 11/03/2011

Roms expulsés au bulldozer : le patron du Leclerc regrette

"Le directeur d'un hypermarché nantais a fait évacuer, jeudi, des caravanes de Roms à l'aide d'un bulldozer, alors que des enfants se trouvaient encore à l'intérieur. Vendredi, il "s'excuse sincèrement auprès des familles". (...) LE PARISIEN Par Bénédicte Lutaud 26/03/2011

Slovaquie: un nombre record de maires rom suscite les espoirs

"KUNOVA TEPLICA - Le maire de la petite commune slovaque de Kunova Teplica (sud-est), Michal Barsony, fait partie de ces élus tziganes qui font rêver la communauté rom de pouvoir s'affranchir un jour de son statut de peuple pauvre et marginalisé au sein de l'UE." (...) De Tatiana BEDNARIKOVA (AFP) - 18/03/2011

SOS Racisme dénonce la poursuite de la "chasse aux Roms"

"SOS Racisme a accusé lundi le ministère français de l'Intérieur de poursuivre le fichage ethnique des Roms et dit avoir saisi le Conseil d'Etat et déposé plusieurs plaintes visant les forces de l'ordre." (...) Par Reuters L'express publié le 21/03/2011

"Tous les jours, elle va chercher 40 litres d'eau à la borne d'incendie"

"A l'occasion de la journée mondiale de l'eau, corvée d'eau dans un camp de Roms en région parisienne. Des bidons à remplir pour la cuisine, la vaisselle, la douche. Une visite en compagnie de Christèle Maïçon de l'association lmediat 91." (...) LIBERATION 22/03/2011 CHLOE SANCHEZ

Une mission parlementaire préconise de redéfinir la politique d'accueil des "voyageurs"

"Remplacer les titres de circulation des gens du voyage par une carte de résident itinérant, réduire à six mois de la durée de résidence requise pour l'inscription sur les listes électorales, améliorer leur accès aux droits sociaux... Telles sont trois des principales propositions formulées par la mission d'information de l'Assemblée nationale sur l'accueil et l'habitat des gens du voyage, dans son rapport rendu public mercredi 9 mars." (...) ASH 11 mars 2011

Vers un statut minimum pour les Gens du voyage français

"Dans le prolongement du rapport de la mission d'information de l'Assemblée nationale, Pierre Hérisson, parlementaire en mission sur le statut des Gens du voyage, a apporté sa contribution au débat en s'adressant le 15 mars 2011 aux agents des collectivités membres du réseau Gens du voyage d'IDEAL-connaissances." (...) LA GAZETTE DES COMMUNES Par O. Berthelin Publié le 18/03/2011